

BAB 1

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Perpustakaan adalah sumber informasi baik tercetak maupun tidak tercetak, fungsi perpustakaan untuk meningkatkan budaya baca dan meningkatkan kecerdasan manusia. Perpustakaan di zaman modern saat ini wajib memanfaatkan teknologi informasi dalam seluruh kegiatan. Teknologi informasi juga memiliki peran penting di kemajuan segala bidang, khususnya dibidang perpustakaan. Banyak teknologi yang sudah dikembangkan untuk perpustakaan seperti *OPAC (Online Public Access Catalog)*, *E-Journal* dan sebagainya.

E-journal adalah suatu bentuk digitalisasi ilmu pengetahuan yang memungkinkan pengguna mengakses secara mudah serta dengan manajemen kerja sama (berlangganan) antar perpustakaan lain, institusi atau *E-Journal* lainnya, maka kebutuhan akan ilmu pengetahuan yang bervariasi dan terbaru (*update*) akan terpenuhinya (Mustati & M. Najib HM 2013, p. 102). Menurut PDII LIPI Jurnal elektronik adalah sarana berbasis web untuk mengelola sebuah jurnal ilmiah maupun non ilmiah. Sarana ini disediakan sebagai wadah bagi pengelola, penulis, dan pembaca karya-karya ilmiah. *E-journal* seharusnya banyak dibutuhkan oleh para peneliti ilmuwan, dosen dan mahasiswa karena e-journal memuat artikel hasil-hasil penelitian yang dapat diakses secara online.

Hasil penelitian di PEC University of Technology, Chandigarh, India bahwa para pengguna generasi muda telah nyaman mengadopsi budaya baca elektronik, tetapi penggunaan *E-Journal* membutuhkan semacam keahlian teknis. Kurangnya pelatihan di kalangan pengguna adalah faktor memotivasi utama dalam penggunaan *E-Journal*, rata-rata para penggunanya ialah para Pasca Sarjana dan rata-rata umurnya ialah 23-30 tahun yang sering menggunakan fasilitas *E-Journal* (vasishta, S. & Navijyoti, 2011).

Perpustakaan Perguruan Tinggi dalam kaitannya sebagai pusat penelitian dituntut untuk bisa menyediakan sumber-sumber informasi relevan yang mampu menunjang dalam penelitian. Jurnal diketahui sebagai salah satu literatur terbitan berseri yang relevan yang dapat menunjang kegiatan tersebut (Ibnu Rusydi 2013

hlm.200). Perguruan tinggi adalah suatu lembaga pendidikan yang dikhususkan untuk tingkat lanjut dari pendidikan formal. Perguruan tinggi juga harus memiliki perpustakaan untuk menunjang pendidikan didalamnya. Universitas YARSI adalah salah satu universitas swasta di DKI Jakarta yang berbasis Islam. Universitas YARSI terbagi menjadi 5 Fakultas seperti: Fakultas Kedokteran, Fakultas Psikologi, Fakultas Ekonomi, Fakultas Teknologi Informasi dan Fakultas Hukum.

Untuk mengetahui pemanfaatan *E-Journal* di Perpustakaan Universitas YARSI, terlebih dahulu penulis melakukan survei kepada pengguna yang sedang memanfaatkan *E-Journal*. Diketahui mahasiswa Fakultas Ekonomi jurusan manajemen angkatan 2014 dan angkatan 2013 yang aktif memanfaatkan e-journal karena pada saat itu sedang mengikuti matakuliah metodologi penelitian.

Penelitian sebelumnya tentang pemanfaatan *E-Journal* telah dilakukan oleh Agus Imam dengan judul Pemanfaatan E-journal oleh mahasiswa fakultas ilmu keperawatan univ, Muhammadiyah Jkt (FIK-UMJ) sebagai sumber informasi ilmiah dalam penulisan skripsi dan tinjauannya menurut Islam. Hasil penelitian ialah bahwa 72% mahasiswa masih menggunakan buku teks sebagai bahan rujukan dalam menyusun skripsi dan E-Journal yang dilanggan perpustakaan FIK-UMJ masih banyak artikel tidak bisa diunduh secara *Full text*.

Perpustakaan Universitas YARSI termasuk Perpustakaan Perguruan Tinggi memiliki fasilitas akses *E-Journal*. Mahasiswa dapat memanfaatkan dengan cara membuka web perpustakaan (<http://perpustakaan.yarsi.ac.id>). Selanjutnya dapat memilih menu Journal online, selanjutnya memilih jurnal yang dipilih. Jika sudah memilih jurnal, masukan id dan password yang tertera dalam tampilan. Proses terakhir masukan subjek yang ingin di temukan, jika sudah sesuai keinginan, download artikel tersebut.

E-Journal yang dilanggan Perpustakaan Universitas YARSI data base Ebsco, sedangkan database Gale, dan Proquest dilanggan oleh Dikti. Selain itu mahasiswa dapat memanfaatkan *E-Journal* yang dilanggan Perpustakaan Nasional. (Siti Nurningsih,2017,15 Februari)

Dari hasil survei dan penelitian sebelumnya tentang pemanfaatan *E-Journal* di Perpustakaan YARSI diketahui bahwa penelitian tentang pemanfaatan *E-Journal* pada mahasiswa ekonomi yang sedang mengikuti matakuliah metodologi penelitian belum dilakukan, untuk itu penulis tertarik meneliti hal tersebut. Berdasarkan latar belakang tersebut, peneliti tertarik untuk memilih topik “Pemanfaatan *E-Journal* di Perpustakaan YARSI jurusan manajemen Angkatan 2014” dalam rangka penulisan skripsi untuk penyelesaian pendidikan program S-1 Ilmu Perpustakaan.

Menurut pandangan Islam dalam Al-Quran menyatakan dengan jelas tentang menuntut ilmu dalam surat Al-Mujadaah ayat 11:

دَرَجَاتُ الْعِلْمِ أُوتُوا الَّذِينَ وَ مِنْكُمْ آمَنُوا الَّذِينَ اللَّهُ فَعِيرَ

Artinya : Allah mengangkat derajat orang-orang yang beriman di antara kalian serta orang-orang yang menuntut ilmu beberapa derajat [Al Mujadaah: 11]

Maka merugilah orang – orang yang tidak ingin menuntut ilmu. Kerugian yang didapatkan sebagai mahasiswa adalah kurangnya ilmu pengetahuan yang terbaru. Karena *E-Journal* adalah satu satunya sumber ilmu pengetahuan terbaru yang di sediakan oleh perpustakaan YARSI. Keuntungan yang didapatkan bila penelitian diselesaikan adalah Perpustakaan Universitas YARSI dapat mengetahui kebutuhan pemustaka ,dan waktu akses pemustaka dan pemustaka tidak harus ke perpustakaan atau ke kampus untuk medapat kan *E-Journal* terbaru.

1.2 Rumusan Masalah

1. Seberapa besar tingkat pemanfaatan *E-Journal* dalam pembuatan tugas di Perpustakaan Universitas YARSI jurusan Manajemen angkatan 2014.
2. Bagaimana fasilitas E-Journal di Universitas YARSI Menurut Pandangan Islam

1.3 Tujuan Penelitian

1. untuk mengetahui tingkat pemanfaatan *E-Journal* dalam pembuatan tugas di Perpustakaan Universitas YARSI jurusan Manajemen angkatan 2014.
2. untuk mengetahui fasilitas E-Journal di Universitas YARSI Menurut Pandangan Islam

1.4 Manfaat Penelitian

1. Memberikan masukan kepada pihak Fakultas Ekonomi Universitas YARSI tentang tingkat pemanfaatan *E-Journal* di jurusan Manajemen angkatan 2014.
2. Memberikan masukan kepada unit perpustakaan tinggi Universitas YARSI tentang tingkat pemanfaatan *E-Journal* di Jurusan Manajemen angkatan 2014.
3. Manfaat bagi Akademik
 - a. Sebagai sumbangan ilmu bagi bidang Ilmu Perpustakaan dan Informasi.
 - b. Sebagai perbandingan yang dapat dirujuk oleh peneliti yang meneliti penelitian sejenis, pada tempat dan waktu yang berbeda.
4. Manfaat bagi Peneliti

Penelitian ini mengandung banyak manfaat secara pengetahuan dan pengalaman. Penelitian ini merupakan cara untuk menetapkan teori yang didapatkan dalam bidang koleksi digital di Perpustakaan Universitas, khususnya Perpustakaan Universitas YARSI.

1.5 Batasan Penelitian

Penelitian ini dibatasi tentang pemanfaatan *E-Journal* di Perpustakaan Universitas YARSI Jurusan Manajemen angkatan 2014 Reguler.